

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 mañana Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por linea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'40 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'15 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'15 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. y 5'40 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Francisco de Paula, así apellidado por haber nacido en dicha ciudad el año 1416, fruto de las oraciones y de un voto que hicieron sus padres á S. Francisco de Asis. Inclinado á la virtud, se retiró al desierto en donde ordenó se construyesen algunas celdillas y un oratorio, y allí tuvo principio la esclarecida orden de los mínimos, cuyo fundador, si había estremecido al desierto con sus austeridades, asombró el mundo con sus virtudes y milagros. Durmió en paz en este día del año 1507.

CULTOS.—Mañana sábado.—En San Cayetano concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez misa mayor con música y sermón por D. Bernardo Vaquer. Por la tarde se cantará el Trisagio, el *Te-Deum* y despues la reserva.

En la Catedral puede ganarse indulgencia plenaria visitando la capilla de la Inmaculada Concepcion.

CORTE DE MARÍA.—En la Catedral á la Virgen de la Granada.

CORREO DE AYER.

De los periódicos recibidos por vía de Alcudia tomamos las noticias siguientes:

Madrid 28 Marzo.

Muy señor mio: Los periódicos de la corte que reciba usted con esta correspondencia le, enterarán de los diversos incidentes ocurridos en la reunion de los moderados, que segun de antemano se había convenido, se celebró ayer en casa del señor conde Cheste y bajo la presidencia de este mismo señor.

En honor de la verdad, la mayoría de los concurrentes, cuyo número no pasaba de 150, estaba de acuerdo con el Sr. Moyano; sin embargo, una minoria compuesta de 20 antiguos moderados, dirigidos por el Sr. Lacal; manifestó desde el principio de la reunion vivos deseos de entablar una discusion eucaminada á censurar los actos del Sr. Moyano, iniciando una tendencia, al fin de la cual se veía claramente la muerte de su parcialidad política, marchando sus individuos unos á sumergirse en las corrientes fusionistas, y otros en las aguas del partido conservador-liberal que acaudilla el Sr. Cánovas del Castillo.

Antes de celebrarse esta reunion, el grupo disidente había celebrado una preparatoria en casa del Sr. Durán y Cuervo, en la cual el Sr. Lacal y sus amigos plantearon la cuestion con una admirable franqueza, manifestando los motivos que tenían para no parecerles bien la actitud intransigente de la actual junta directiva; el Sr. Moyano y los individuos que componen la junta son ricos, pueden esperar tranquilamente en su casa los acontecimientos, por eso se encuentran muy cómodos en la actitud que han adoptado: nosotros no nos hallamos en el mismo caso, no podemos seguir en el ostracismo ya que los destinos no vienen á nosotros, es preciso que nosotros vayamos á ellos aunque sea rompiendo por completo con nuestros principios políticos y anulando á nuestro jefe que ha declarado públicamente que no transigirá nunca con la tolerancia religiosa consignada en la Constitución de 1876.

Este es, en realidad, el razonamiento de los moderados disidentes, á los cuales se les hace la boca agua al considerar que el señor conde de Xiquena, que hace un año era moderado, sólo con un pequeño cambio de postura se encuentra hoy gozando de las dulzuras del presupuesto en el pingüe destino de gobernador civil de Madrid, y que algunos moderados que le siguieron en su evolucion están hoy de gobernadores y oficiales de secretaria con pingües destinos.

Por fin el Sr. Moyano triunfó, y los disidentes, decididos á armar camorra, fueron arrojados de la reunion con palabras y formas poco parlamentarias por parte del señor conde de Cheste, dueño de la casa donde esta se celebraba.

Despues fué reelegida la antigua junta, y el señor Lacal y sus compañeros, nuevamente congregados en casa del Sr. Durán y Cuervo, acordaron disolverse, considerar rotos sus compromisos y reivindicando su libertad de accion, marchar cada cual á donde tenga por conveniente.

No envidio á ningun partido este lastre que se les entra por las puertas. En las regiones oficiales aumenta el desconcierto y la desconfianza, en una de mis anteriores anuncié á usted que había falta de unidad en el poder, y que los gobernadores éviles nombrados con alguna precipitacion en los primeros momentos se dejan influir más de lo que debieran por las altas personas de los partidos á que cada cual pertenece, realizando actos y tomando medidas que podrán satisfacer determinados intereses, pero que disgustan profundamente al Gobierno.

Esta situacion ha hecho meditar mucho al señor Sagasta, y puedo asegurarle, sin temor de que los sucesos me desmientan, que serán muy pocos los gobernadores que estén en sus provincias cuando llegue la época de las elecciones, estando ya en estudio una combinacion de gobernadores, los cuales procederán en su inmensa mayoría del partido constitucional, y no recibirán más inspiraciones que las que les comuniquen el Sr. Sagasta.

Si esta determinacion no se lleva á cabo, la futura mayoría será un mosaico y no tendrá la unidad necesaria para oponerse á las minorias, cuyo número será muy considerable, pero cuyo valor é inteligencia en las lides parlamentarias será muy respetable.—O.

(Del Correo Catalan.)

Las festividades de la Semana Santa en Sevilla prometen alcanzar este año mayor lucimiento, si cabe, que en años anteriores.

El número de las hermandades que ya han acordado hacer estacion á la Catedral pasan de veinte, entre las que se encuentran la del Santo Cristo de la Salud, de la iglesia de San Bernardo, que hace muchos años no sale procesionalmente.

Algunas de las imágenes de las referidas hermandades estrenarán magníficos mantos y túnicas de inapreciable mérito, cuya riqueza y buen gusto llamarán notablemente la atencion del público.

Ya ha comenzado á colocarse en la Catedral el magnífico monumento, que tanta admiracion causa á propios y extraños.

Los palcos que el ayuntamiento coloca en el anden de la plaza de la Constitucion, están todos vendidos desde hace alguno dias, siendo tambien numerosas las sillas que ya hay arrendadas de las que se sitúan en el referido punto.

En las fondas y demás establecimientos públicos empieza á notarse la presencia de gran número de forasteros, atraidos por la justa fama que han logrado alcanzar en toda España y fuera de ella las fiestas de la Semana Santa en Sevilla.

— En la Habana se ha constituido una sociedad anónima, cuyo objeto será sostener en Madrid un periódico político titulado la *Tribuna*, que defienda las ideas del partido liberal reformista de Cuba.

El capital social es de 30,000 duros en oro, dividido en 1,200 acciones.

— Dice un periódico:

«Parece que algunos amigos intimos del general Sr. Primo de Rivera le escribirán por el correo que debe salir mañana para Filipinas, aconsejándole que no prolongue su permanencia en el archipiélago y que renuncie el cargo que desempeña antes que el gobierno acuerde su relevo.»

— El viernes se habrá el pago de las clases activas y pasivas y del clero.

— En una res de cerda sacrificada uno de estos días en Alcañiz, se ha encontrado la trichina en cantidad tan extraordinaria que había más de trescientas en un sólo gramo de carne.

Paris 27 de marzo.

Los periódicos de San Petersburgo anuncian que Russakoff ha confesado que el domingo, 6 de marzo, se le avisó que había sido designado para tomar parte en el atentado, pero solo el día 13 un poco antes de la una, hallándose en el Mercado Circular, recibió la bomba explosiva de manos de una jóven la cual le dió instrucciones definitivas de lo que había de hacer.

El misterioso individuo que murió de resultados de las heridas recibidas en el atentado fué reconocido por dos soldados quienes declararon que era efectivamente el asesino que había lanzado la segunda bomba que mató al Emperador.

Se confirma que la prision de la querida de Hartmann ha producido el descubrimiento de muchos papeles importantes, y hasta se dice que el mismo Hartmann se hallaba en San Petersburgo el día del atentado.

Parece igualmente cierto que varios de los conspiradores han podido huir al extranjero; en Berlin ha sido preso un estudiante ruso que se supone haber tomado parte en la conspiracion.

— La Agencia rusa desmiente la noticia de la enfermedad del general Loris Melikoff y dice que únicamente está fatigado.

La causa formada contra Sofia Perowsky debía seguirse separadamente por estar enlazada con la de Hartmann, pero como la acusada ha declarado despues de la prision de Jeliabow que ella dirigió el último complot contra la vida del Czar, será juzgada con los demas. Por este motivo la vista se ha aplazado hasta el 26 de marzo (estilo ruso).

— El conde Vielopolsky ha protestado en una carta que publican los periódicos rusos contra el aserto de la *Gaceta de Moscou* que acusó á los palacos de complicidad en el asesinato del Czar.

— Acaba de publicarse en San Petersburgo el siguiente ukase del Emperador Alejandro III:

«Habiendo tomado posesion del trono por herencia y por la voluntad de Dios y deseandó asegurar el porvenir de nuestra querida patria, ordenamos las medidas siguientes para atender las eventualidades: Tomando en consideracion la edad de nuestro heredero, en caso de muerte antes de la mayor edad de nuestro carísimo Hijo, nombramos hasta su mayor edad Regente á nuestro querido príncipe Vladimiro. En el caso de que pluguiese á Dios llamar tambien á su seno á nuestro querido Hijo primogénito, nuestro Hermano continuará siendo Regente hasta la mayor edad de nuestro segundo Hijo, y en caso de morir este será Regente la Emperatriz Maria Feodorowna».

— Tomamos de una carta de Paris:

«La prensa alemana está ahora muy escitada contra Francia á la que acusa de ser el verdadero foco revolucionario del continente, y pide que se reúna una Conferencia europea para abolir el derecho de asilo, y tomar medidas eficaces contra los países que actualmente son centros de propaganda anárquica.»

Los periódicos de Berlin siguen con mucha energia esta compania, mostrándose indignados de las penas leves é insuficientes con que nuestros tribunales han penado á los periódicos rojos que enaltecieron el asesinato del Czar.

Esta actitud de la prensa germánica parece que empieza á impresionar desfavorablemente á la opinion rusa contra nosotros, y preciso es confesar que los súbditos de Alejandro III tienen alguna razon para asombrarse de la singular tolerancia que permite á Hartmann, autor de la tentativa criminal de Moscou, escribir libremente en el periódico de Enrique Rochefort, justificando á los nihilistas y proclamando que la revolucion no admitirá compromiso alguno con respecto al nuevo Czar.

— En la conferencia que ha dado Luisa Michel en la sala Lachapelle ha declarado que no está lejano el día en que triunfarán los socialistas y quemarán á todo Paris.

— Se ha desbordado el rio Guadalete siendo inminente la inundacion del pueblo de Totana.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 29.—Le ha sido admitida la dimision á don Fernando Alvarez del cargo de presidente de la Junta que entendiende de la cuestion lanera y naviera, y le reemplaza D. Servando Ruiz Gomez. Se anuncia la dimision del señor Balaguer del cargo de vicepresidente de la citada Junta.

Insistese en que el señor marques de Bedmar sustituirá el señor duque de Sexto en el cargo de mayordomo mayor de palacio.

Hoy ha llegado á Valladolid el Sr. Pí y Margall y mañana será obsequiado con un banquete por los autonomistas.

Paris 29.—Los nihilistas volaron el gasómetro de San Petersburgo, burlando la vigilancia de la policia.

El proceso contra los autores del asesinato del emperador Alejandro II, comenzará el día 7 de Mayo.

Es grande la emocion que reina entre los nihilistas con motivo del arreglo de Sof'a Perowski. El comité revolucionario ha repetido que el nuevo Czar será asesinado si aquella es condenada á muerte.

Ayer noche se incendió el teatro de Módena dos horas ántes de empezar la funcion. El edificio quedó completamente destruido, pero no hay que lamentar ninguna desgracia personal.

Se desmiente que estén de acuerdo Rusia y Alemania para obrar mancomunadas contra las sociedades nihilistas.

Madrid 29.—El señor Gasset, propietario y director del periódico *El Imparcial*, ha aceptado una senaduría vitalicia que el Gobierno le ha ofrecido.

No es exacto que el señor Camacho se halle dispuesto á prescindir de las prescripciones legales que rigen para el nombramiento de empleados.

Se ha nombrado ya la comision técnica que ha de pasar á esa capital para estudiar el asunto del enlace de las lineas catalanas, é informar luego al Gobierno del resultado de sus estudios.

Esta noche se reunirá la nueva junta directiva de los moderados históricos para acordar la publicacion de un manifiesto en que se fijen las doctrinas y la conducta observada por el partido.

Han sido puestos en capilla en Badajoz dos reos que serán ejecutados mañana.

La reunion de los moderados históricos se celebrará en casa del baron de las Cuatro Torres y se tratará en ella de los incidentes de la última reunion.

Se ha presentado al Tribunal Supremo una querrela para procesar á los gobernadores civiles de Alicante y Sevilla.

Paris 29.—En los pasillos del Palacio Borbon he oido asegurar hoy que la comision parlamentaria que ha de informar acerca de la proposicion Bardoux, no podrá presentar su dictámen á la cámara con la premura que se deseaba, por lo cual los debates sobre la reforma de la ley electoral no podrán tener lugar hasta despues de las vacaciones de Pascua.

Hoy se ha ocupado la cámara del proyecto que determina las horas de trabajo en las fábricas.

Ha tenido lugar un Consejo de ministros bajo la presidencia de Mr. Grevy en el que han ocupado la atencion de los consejeros los asuntos corrientes.

Paris 29.—Segun noticias de Constantinopla, las negociaciones han entrado en una buena senda. M. Goschen parece dispuesto á reducir sus pretensiones, y se cree que se llegará á una transaccion basada en la cesion del fuerte Punta, del de Prevesa y neutralizacion del golfo de Arta.

La Comision de aranceles de Aduanas de la Cámara de diputados ha desechado el aumento fijado por el Senado sobre los vinos y alcoholes.

M. Seilcieneig, cónsul de Beyruth, ha sido nombrado cónsul general de Egipto en reemplazo de M. Ring.

M. Leon Renault tiene intencion de interpelar á M. Barthelemy Saint-Hilaire por haber dejado cesante á M. Ring.

El Ayuntamiento de Paris ha emitido un nuevo voto de desconfianza contra el prefecto de policia.

Londres 29.—Lord Beaconsfield, enfermo de gota y de asma, ha pasado la noche anterior agitada.

Berlin 29.—Los diputados de todos los partidos, á escepcion de los socialistas, han tenido una reunion en lo que se ha examinado si era ó no oportuno invitar al gobierno á tomar medidas para prevenir los peligros que pueden resultar del empleo de materias explosivas. Tambien se ha examinado si convenia restringir el derecho de asilo por medio de leyes internacionales que impiden la conspiracion contra Estados extranjeros.

San Petersburgo 29.—Efectivamente el 24 del corriente voló un gasómetro, pero parece que fué un simple accidente que no causó victima alguna.

Madrid 30.—La Junta de Industria y Comercio, la Sociedad Económica de Amigos del País y la Sociedad de Agricultura de Valencia, han dirigido un

telegrama al ministerio de Fomento pidiendo la inmediata ejecucion del enlace de los ferro-carriles por la calle de Aragon en Barcelona.

Paris 30.—El *Journal officiel* publica un decreto fijando el reparto del empréstito, en el cual se da á cada suscriptor quince francos de renta por cada cien francos y por cada fraccion de quince francos de renta lo que le toca segun el cálculo de reduccion proporcional. El tipo del reparto escede algo de un seis por ciento.

GACETILLA LOCAL.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el discurso de S. S. el Papa Leon XIII sobre la profanacion de los dias de fiesta, que publicamos en la REVISTA de hoy.

Digna de ser escuchada es la augusta voz del Supremo Jefe de la Iglesia; y más en los tiempos presentes en que se tienen poco menos que olvidados los preceptos de la religion sobre este punto.

En el pueblo de Alaró pronto va á instalarse una casa de hermanas de caridad, gracias al carácter laborioso y decidida voluntad de su economo.

Escusado es manifestar los buenos resultados que pueden esperar los habitantes de Alaró, del naciente establecimiento y esperamos que, todos, venciendo el retraimiento que hasta hoy han manifestado en tan notable mejora, prestarán su poderosa cooperacion á este objeto.

Cierto colega, celoso en la libertad de conciencia, culpa al Sr. Alcalde por haber dispuesto, dice, que los individuos de la guardia municipal fueran á confesar en comunidad y oficialmente.

Nosotros sabemos que esta afirmacion no es exacta, y por lo mismo el cargo resulta gratuito. El Sr. Alcalde se limitó á señalar día para que los que espontáneamente quisiesen fuesen á cumplir el precepto pascual, y á disponer que, para no desamparar el servicio público, lo verificasen por terceras partes.

Anúnciase la aparicion de un nuevo periódico que defenderá en el estadio de la prensa la política del partido dominante.

Ayer noche tuvo lugar en el Círculo Mallorquin el ensayo general del *Stabat* que se ha cantar en dicha sociedad la noche del domingo de Ramos.

Por lo que pudimos observar, creemos que no dejará nada que desear.

Ahora que el Ayuntamiento está cobrando el impuesto sobre puertas y mostradores, convendría que aplicara su producto á la recomposicion del piso de la Plaza de Cort, pues se halla en tal estado que dudamos haya ninguna otra de peores condiciones.

A continuacion publicamos la convocatoria de la reunion general que se trata de celebrar para el definitivo establecimiento en esta capital de la Sociedad *Salvamento de Naufragos*.

Es de esperar que todas las personas caritativas y amantes del país secundarán los propósitos del señor Comandante de Marina, asistiendo á la Junta que se ha de verificar en el Salon de la Diputacion Provincial y contribuyendo en la medida de sus fuerzas á su desarrollo y sostenimiento.

Dice así la comunicacion del Sr. Comandante de Marina:

COMANDANCIA MILITAA DE MARINA
PROVINCIA DE MALLORCA.

Honrado por el Excmo. Sr. Almirante de la Armada Marques de Rubalcaba para tamar la iniciativa al objeto de instalar en esta Capital una junta local de la caritativa y humanitaria sociedad Española de *Salvamento de naufragos* la que debe ser designada por los Sres. suscritores que á ella se asocien, y en la imposibilidad de dirigirme particularmente á todos los habitantes, de esta Isla, les ruego en general por medio de este anuncio, se sirvan concurrir á las once del día 6 del actual en el salon de la Excmo. Diputacion Provincial al objeto indicado, esperando de sus beneficios, sentimientos, secundarán tan nacional y cristiana idea. Palma 1.º Abril 1881.—José Ramis Airellor.

Ayer se llamó por pregon á todos los mozos de la quinta del ochenta para que ingresasen en sus respectivos cuerpos. En cambio regresan á sus casas con licencia ilimitada los del setenta y ocho.

Ha sido conducido á Capuchinos y será entregado al Juzgado correspondiente cierto individuo que en el acto de cumplir un dependiente del municipio con una funcion de su cargo no sólo impidió que lo ejecutase sino que le asió violentamente hasta resgar su capote.

Ayer fondearon en nuestro puerto el vapor *Mallorca*, procedente de Argel, conduciendo 35 pasajeros, 260 bueyes, 300 carneros y 12 caballos; y el *Menorca*, de Mahon, con cargo, 24 pasajeros y correspondencia.

Por la tarde salieron el *Jaime I* para Barcelona con 21 pasajeros mercancias y balija, y para Valencia el *Jaime II* con 24 pasajeros, cargo y correspondencia.

Los cadáveres conducidos al cementerio en el día de ayer fueron dos varones en coche de 3.ª clase y una mujer en el de 4.ª clase. Cantidad recaudada 16 pesetas.

Hemos recibido el siguiente comunicado del presidente de la Comision de Cementerios:

Sr. Director del ÁNCORA.

Palma 31 Marzo 1881.

Muy Sr. mio y de mi más distinguido aprecio: Con motivo del traslado del Santo Cristo de Adriano Ferrán al Cementerio, que ha de verificarse el domingo próximo por la tarde, varios propietarios de sepulturas, han manifestado espontáneamente que las iluminarán durante aquella funcion, y en la imposibilidad material de avisar á los restantes por si quieren imitarles espero merecer de V. que insertará estas lineas en el periódico que dignamente dirige para que sirvan de invitacion á todos los propietarios de sepulturas.

Dándole las gracias anticipadas, queda de V. S. S. q. h. s. m.—El Presidente de la Comision de Cementerios del Ayuntamiento de Palma.—Antonio Gelabert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 31 á las 5 t.

Recibido el 31 á las 10:48 n.

En el Consejo de Ministros se ha tratado de nombramientos del departamento de la guerra.

Ha habido desbordamiento de rios.

Las Potencias están acordes un Turquia en la cuestion de Oriente.

Ayer se tomaron precauciones en Londres para evitar con atentado contra la Reina.

3 por 100: Interior, 21'62.—Exterior, falta.—Bonos, 101'10.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado 21'65.—Liquidacion, 21'60.—Banco de España, 320'00.—Barcelona 3 por 100 interior contado, 21'53 1/4.—Colonias, 89'37.—Nortes, 101'50.—Palma 3 por 100 interior contado 21'55.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 31.

De Barcelona en 4 dias balandra San José, de 49 toneladas. pat. Meteo Alberti, con 5 mar. y efectos.
De Newcastle en 47 dias bergantin ingles Smildo de 285 ton., cap. M. Tomas Smitt, con 8 mar. y carbon.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 31.

Para Mahon balandra Antonieta, de 37 ton., pat. Pedro Rotger, con 4 mar. y efectos.

ANUNCIOS.

COMPANIA DE ALMACENES GENERALES DE DEPÓSITO
EN PALMA.

Por acuerdo de la Junta de gobierno, se abre el pago del 6.º dividendo pasivo, de 5 por 100 del valor nominal de las acciones, que se hará efectivo en la caja de las oficinas de esta Sociedad, calle de Palacio, núm. 34, desde el día 4 al 14 de Abril próximo. Palma 15 de Marzo 1881.—El Administrador—M. Mateo y Mas.



TIP. CATÓLICA BALEAR.—FORTUNY G.